El Sol de Zacatecas

09/01/25

A S

SECCIÓN OPINIÓN





CARLOS PUENTE SALAS

La ilusión sobre el futuro

El año nuevo o el cumplir años, o el iniciar un nuevo proyecto o comenzar una nueva etapa personal o profesional, son momentos para recordar lo que cada quien hizo en el pasado y, a la vez, representan una oportunidad para trazar nuevas metas y objetivos. Al inicio de año es interesante conocer la opinión que tenemos los mexicanos sobre las expectativas futuras.

Latinobarómetro publicó el Informe 2024 a finales del año pasado y contiene datos llamativos. El 59% de las y los mexicanos encuestados consideró que el futuro de su economía personal y familiar será mejor en los próximos doce meses; el 50% cree que el futuro de la economía del país será mucho mejor. En México se reportan un nivel de satisfacción con la vida de 82%, un porcentaje por encima del promedio en la región y solo siete puntos por debajo de Costa Rica, país que reporta el mayor bienestar. Además, nuestro país se ubica como el tercer país que más está progresando y el 65% manifestó que su familia ha progresado en los últimos 10 años.

El apoyo a la democracia en el país avanzó 14 puntos con respecto al 2023 y, a la vez, disminuyó en 9 puntos la preferencia por el autoritarismo; si bien el 50% se consideró muy satisfecho con la democracia, el 74% prefiere a la democracia que a cualquier otra forma de gobierno. Es decir, las y los mexicanos valoramos la democracia y las elecciones y no tan fácil nos creemos el cuento de que el país se encamina hacia la ruta del autoritarismo. El reto aquí es incrementar la satisfacción con la democracia.



PÁGINA

FECHA

09/01/25

SECCIÓN OPINIÓN



Latinobarómetro aporta datos que debemos considerar los diferentes liderazgos en el Congreso y en los partidos políticos: el 54% cree que sin partidos políticos no puede haber democracia, el 57% considera que la democracia no es funcional sin el Congreso y ese mismo porcentaje cree que es necesaria la oposición; sin embargo, solo el 32% confía mucho en el Congreso y el 30% en los partidos políticos. A diferencia de estos datos, la Presidenta de México es la segunda más popular de la región.

Para complementar los datos anteriores y tener un panorama más amplio sobre las expectativas futuras, vale la pena revisar los datos de la encuesta publicada por El Financiero el lunes pasado. El 78% aprueba el desempeño de la Presidenta de la República; el 36% considera que el Gobierno de la Presidenta superó sus expectativas; el 66% cree que está tratando muy bien los temas económicos. En el lado opuesto, en el tema de seguridad pública las opiniones están divididas en igual porcentaje entre muy bien y muy mal, y el 64% opina que el tema del crimen organizado lo está tratando de mal a muy mal. La inseguridad es el principal problema en el país.

Así iniciamos el año y aprovecho para desearles un muy feliz y exitoso 2025.